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Mise par écrit de mémoire. 
 

« Elevons notre Cœur… 

Nous le tournons vers le Seigneur ! » 
 

Aujourd’hui et maintenant nous entrons dans le Temps de l’Avent, ce 

Temps de 4 dimanches, nous est donné pour nous préparer à célébrer la grande 

et belle « Fête de Noël ». 

« Noël » vient de « Nativité » c’est-à-dire de la « Naissance ». « Noël »  

c’est donc la Fête de la Naissance et non pas la Fête d’autre chose. 

Mais La naissance de Qui ? La Naissance de Jésus sur notre terre.  

Et Qui EST Jésus ?  

Les textes de la Parole Dieu nous disent que l’enfant qui va naître portera 

le Nom d’ « Emmanuel » c’est-à-dire « Dieu avec nous ». 

Jésus est le Fils de Dieu qui VIENT jusqu’à nous, qui vient nous 

rejoindre en naissant comme tous « les petits d’homme », bébé.  

En Jésus, Dieu descend pour nous rejoindre dans notre vie sur terre. 

L’Enfant dont nous nous préparons à célébrer la naissance EST Dieu avec Nous.  

Mais plus encore, celui dont nous nous nous préparons à célébrer la 

naissance, La Venue, comme l’Ange Gabriel le dit à Marie, s’appelle « Jésus » 

c’est-à-dire « Dieu Sauve ». En Jésus qui Naît Dieu descend dans notre monde 

d’hommes pour nous élever et nous conduire vers le Ciel de Dieu, vers la Vie 

de Dieu pour nous qui ne finit pas. 
 

Pour le comprendre, pour le voir, les 

textes de la Parole de Dieu que nous venons 

d’entendre nous appellent à regarder plus loin 

et plus profond que ce que nous voyons devant 

nous et autour de nous sur notre terre, et plus 

profond encore à regarder au-delà de ce que 

nous pouvons comprendre et connaître. 
 

Regardez ! Devant l’Autel de notre église 

St Denys, vous voyez un « Mur de cartons ». 

Aujourd’hui, nous avons devant nous 

« un Mur ». Nous sommes face à un mur. 

Aujourd’hui, dans notre monde, nous sommes 

face à un mur fait de violences, de guerres et de 

souffrances. Cela est également vrai dans nos 

vies et nos histoires peut-être ? Beaucoup 



d’entre-nous sont confrontés à un ou à des murs. Nous avons peut-être le 

sentiment d’aller tout droit dans le mur et en plus en klaxonnant ? 

Les textes de la parole de Dieu de ce Dimanche et des 23 jours qui nous 

séparent de la Fête de la Nativité, nous disent toutefois, comme nous l’avons 

représenté devant l’Autel de notre église, qu’il y a autre chose qui est entre ce 

mur et l’Autel : autre chose qui est encore, à nos yeux, caché. 

Cet après-midi les enfants du catéchisme vont peindre ce mur qui va ainsi 

devenir un calendrier de l’AVENT. Ensuite, chaque Dimanche, des cartons 

vont être retirés laissant alors apparaître, lors de la Messe de la nuit de Noël, 

la Crèche et en son Chœur, l’Emmanuel « Dieu avec nous », l’Enfant Jésus 

« Dieu sauve ». 
 

Aujourd’hui, il est vrai, nous ne voyons qu’Un Mur. Mais IL est pourtant 

déjà Là, « Jésus-l’Emmanuel » derrière le mur (comme le soleil est là derrière 

les nuages), entre le mur et l’Autel. 

C’est pour nous dire que le Temps de l’Avent dans lequel nous entrons 

aujourd’hui est un Temps d’Espérance, le Temps de la Bienheureuse Espérance. 

Cette Bienheureuse Espérance à laquelle nous sommes appelés à nous ouvrir 

EST une Personne Vivante : Jésus notre Sauveur. 
 

Il est venu dans le passé il y a plus de 2000 ans et nous allons célébrer la 

Fête de sa Venue et de sa naissance. Il viendra de nouveau à la fin du temps des 

hommes pour nous donner d’entrer dans le Bonheur et la vie sans fin. Mais nous 

ne devons pas oublier, et le Temps de l’Avent est là pour nous le dire et nous le 

redire, Il est déjà là et vient, aujourd’hui, au milieu de nous et en nous.  

Rappelons-nous que la signification de « Jésus » « Dieu sauve » est au 

Présent. Il ne nous est pas dit Dieu nous a sauvé ou Dieu nous sauvera mais 

bel et bien « Dieu sauve », dans l’aujourd’hui de Dieu, dans « l’Eternel Présent 

de Dieu ». 

Ouvrons-nous donc à cette Bienheureuse Espérance ! 

AMEN. 

Père Eric P † 
 


